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CONSEMAC 
Conselho Municipal de Meio Ambiente da Cidade do Rio de Janeiro 

Câmara Setorial Permanente de Unidades de Conservação 
 

Ata 92 da  reunião ordinária realizada no dia 17 de março de 2015 
 

 
Presentes: 
 
SMAC/CGAV/CPA/GUC – Frederico Moraes e Vladimir Fernandes 
SMU – Pedro Durão e Alice  Mendes de Freitas 
Câmara Comunitária da Barra da Tijuca –   Luiz Edmundo e Pedro Paulo da 
Poian 
FAM-RIO – Abílio Tozzi  
Defensores do Planeta – Mauro Poirier 
GAE – Gustavo De Paula 
 

 

Convidados: 
Ricardo Couto(CPA/GPA); Georgete (SMU) 
Márcia Botelho (CPA;GUC) 
 
Ausentes  sem  justificativa: 
FPJ 
FEMEERJ 
APEFERJ 
 
I - Pauta: 
 
1 – Plano Municipal da Mata Atlântica 
 
Ricardo( CPA/GPA) comunicou que o Plano foi finalizado e que o mesmo  será 
disponibilizado para consulta e  apresentado na reunião da Câmara Técnica de 
Áreas Verdes em 8/4.Posteriormente será apresentado ao CONSEMAC em 14 
de abril. Comunicou  ser importante a sua aprovação para que seja lançado em 
17/05 no Encontro a ser promovido pela SOS Mata Atlântica. 
 
2– Proposta do MP para o Campo de Golfe 
Gustavo (GAE) lembra que a proposta do MP para o campo de golfe pode ser 
solicitada por ofício pelo representante da SMAC conforme regimento da 
Câmara. Segundo Gustavo conhecer esta proposta e importante para a tomada 
da decisão da Câmara  em relação ao empreendimento. 
 
3 – Apresentação do Projeto do Parque  Nelson Mandela 
 
Os representantes da SMU relataram   que solicitaram ao Coordenador  da 
CAU – Centro de Arquitetura e Urbanismo – a apresentação do projeto tal 
como  seria  apresentado no COMPUR. Entretanto, informaram que a 
Secretária de Urbanismo suspendera a apresentação do mesmo no COMPUR. 
Márcia Botelho (gerente GUC) informou que o Subsecretário de Meio Ambiente 
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– Altamirando Moraes – orientou que a apresentação ou não do Projeto ficaria 
a cargo da SMU. A Câmara  solicitou que fosse colocado em pauta para a 
próxima reunião em  28 de abril a apresentação do Projeto pela SMU. 
 

4 – APA/PNM de Marapendi 
 
Vladimir (CPA/GUC) apresentou mapas da área da APA/PNM de Marapendi 
apontando áreas que poderão ser agregadas a partir da elaboração do Plano 
de Manejo. Frederico (SMAC) informa que a empresa ARCADIS venceu a 
licitação para a elaboração do Plano. 
 
5 –Regulamentação da APA Paisagem Carioca 
Georgete (SMU) esclarece que a SMAC e SMU acordaram as alterações 
possíveis e que nova minuta será elaborada para apresentação ao Prefeito e 
Câmara Municipal. 
Pedro Paulo da Poian (CCBT) solicitou adiamento para apresentação da 
minuta sobre a importância patrimonial e histórica do Forte do Leme. 
 
II - Assuntos Diversos 
 
1 – Projetos da SMAC no FUNBIO 
 
Frederico (SMAC) informa que segundo o  FUNBIO os projetos aprovados pela 
Câmara de Compensação Ambiental do Estado do Rio de Janeiro  estão sendo 
reavaliados pelo Secretário André Corrêa da Secretaria Estadual de Meio 
Ambiente. 
 
2– Situação da APA das Brisas 
 
Mauro Poirier (Defensores do Planeta) denuncia o estado de abandono da APA 
das Brisas em Guaratiba. Segundo Mauro, a  conservação da área é muito 
importante para as atividades de educação ambiental desenvolvidas em 6 
(seis) escolas da região. Frederico (SMAC) informa que a SMAC designará um 
gestor para a APA objetivando identificar os problemas e ações a serem 
implementadas. 
 
3 – Encontro AVISTAR 
 
Gustavo (GAE)  comunica  a realização do Encontro de Observadores de Aves 
– AVISTAR – nos dias 8 e 9 de agosto de 2015 no Rio de janeiro em local 
ainda a ser escolhido pelos organizadores. 
 
4 – Situação  dos jacarés das lagoas da Baixada de Jacarepaguá do 
Jardim Zoológico publicadas na Revista Veja-Rio 
 
Luis Edmundo (CCBT)  apresenta reportagens  da Revista Veja- Rio  
denunciando a situação de abandono do Jardim Zoológico da Cidade do Rio de 
Janeiro (18/03/2015) e  sobre a extinção dos jacarés   da Baixada de 
Jacarepaguá principalmente devido ao lançamento de esgotos “in natura”. 
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III - Pauta para a próxima reunião – 28  de abril de 2015 
 
 
1 – Apresentação  pela SMU do Projeto do Parque Nelson Mandela. 
 
2 – Situação das Unidades de Conservação localizadas em Guaratiba. 
 
3 – Proposta do MP para o Campo de Golfe. 
 
4 – Situação da regulamentação da APA Paisagem Carioca. 
 
5 – Apresentação aos membros da Câmara da nova Gerente de Unidades 
de Conservação. 
 

Nada mais a tratar foi encerrada a reunião, sendo lavrada a presente ata por 
Frederico Moraes, representante da SMAC a qual será, depois de aprovada 
pelos presentes, encaminhada para a Secretaria Executiva do CONSEMAC. 


